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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“DEFINEN EN COMISIÓN DE IEEBC COLOCACIÓN DE PROPAGANDA ELECTORAL 
DE CANDIDATOS” 
MEXICALI. – En Sesión de Dictaminación, la Comisión de Procesos Electorales del 
Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó por unanimidad el 
dictamen número 19, en el que se emiten los lineamientos para el procedimiento de 
sorteo de lugares de uso común para la colocación de propaganda electoral por los 
partidos políticos, coaliciones y candidaturas independientes durante el proceso 
electoral local ordinario 2020-2021. 
https://www.periodismonegro.mx/2021/02/24/definen-en-comision-de-ieebc-
colocacion-de-propaganda-electoral-de-candidatos/ 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
MILENIO. 
“TEPJF ORDENA AL INE CREAR DIPUTACIONES FEDERALES PLURINOMINALES 
PARA MIGRANTES” 
El Tribunal Electoral ordenó al Instituto Nacional Electoral crear la figura de diputación 
federal migrante para que en las elecciones de este año, todos los partidos políticos 
postulen en sus listas de representación proporcional a mexicanos que viven en el 
extranjero, respetando el principio de paridad 
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/tepjf-ordena-ine-crear-
diputaciones-federales-migrantes 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  

-      LOCALES 
  
   
LA JORNADA BC. 
“PES INTERPUSO 5 DENUNCIAS CONTRA JAIME BONILLA ANTE EL IEEBC” 
Tijuana, 24 de febrero.- Durante las últimas dos semanas se han presentado cinco 
denuncias contra el gobernador Jaime Bonilla Valdez ante el Instituto Estatal Electoral 
de Baja California (Ieebc) por violar los principios de imparcialidad y equidad 
previstos en el artículo 134 de la Constitución mexicana durante sus videoconferencias 
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diarias, informó este miércoles el Partido Encuentro Solidario (PES) a través de un 
comunicado 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-02-2021/pes-interpuso-5-denuncias-contra-jaime-
bonilla-ante-el-ieebc 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BONILLA RECURRE A LA COMEDIA DE TV PARA DENOSTAR A LA OPOSICIÓN” 
Existe la extendida convicción entre los mexicanos de que los funcionarios públicos 
deben ser los primeros en respetar las leyes que nos rigen como nación. En ese sentido, 
al Partido Encuentro Solidario le preocupa la continua intromisión del gobernador de 
Baja California, Jaime Bonilla Valdez, en el actual proceso electoral y la malversación 
de recursos públicos que ello implica. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-recurre-a-la-comedia-de-tv-
para-denostar-a-la-oposicion-6405061.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“DIPUTADO DE MORENA PRESENTA DENUNCIA CONTRA LUPITA JONES Y EL 
PAN POR CAMPAÑA ANTICIPADA” 
Mexicali, 24 de febrero.- El diputado de Morena, Juan Manuel Molina, presentó una 
denuncia en contra de Lupita Jones y el Partido Acción Nacional (PAN), acusándolos 
por “actos anticipados de campaña”, esto debido al video publicado en días 
anteriores y las reuniones con militantes. 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-02-2021/diputado-de-morena-presenta-
denuncia-contra-lupita-jones-y-el-pan-por-campana 
  
  
LINDERO NORTE. 
“DESIGNAN AL EXALCALDE JORGE RAMOS PARA ABANDERAR EN TIJUANA A 
LA ALIANZA ‘VA POR BC’” 
El ex alcalde Jorge Ramos Hernández será el abanderado en la presidencia municipal 
de Tijuana por la alianza «Va por Baja California» integrada por los Partidos de la 
Revolución Democrática, Revolucionario Institucional y Acción Nacional. 
https://linderonorte.wpcomstaging.com/2021/02/24/designan-al-exalcalde-jorge-
ramos-para-abanderar-en-tijuana-a-la-alianza-va-por-bc/ 
  
  
FRONTERA. 
“ALIANZA VA POR BC AÚN ESPERA EL ‘SÍ’ DE LUPITA JONES” 
Tijuana, BC.- La ex Miss Universo Lupita Jones todavía no ha dado el “sí” a alianza 
“Va Por BC” para ser la candidata a la gubernatura de Baja California en las 
próximas elecciones. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alianza-Va-por-BC-aun-espera-el-si-
de-Lupita-Jones-20210225-0004.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“VA POR BAJA CALIFORNIA” ANUNCIA PRIMERAS CANDIDATURAS 
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Tijuana, 24 de febrero.- Jorge Ramos fue elegido por el PRD para competir por la 
presidencia municipal de Tijuana, mientras que Jaime Martínez Veloz fue elegido por 
el PAN para buscar la diputación federal del distrito 5 de Tijuana, informó la coalición 
'Va por Baja California', conformada por los partidos de la Revolución Democrática, 
Revolucionario Institucional y Acción Nacional. 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-02-2021/va-por-baja-california-anuncia-
primeras-candidaturas 
  
  
LA JORNADA BC. 
“EL PRI NO CEDERÁ CANDIDATURAS AL PAN EN COALICIÓN ‘VA POR BC’”: 
VÁZQUEZ ARROYO 
Tijuana, 24 de febrero.- El delegado nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Baja California, Humberto Vázquez Arroyo, dijo que no cederá los espacios 
políticos que se han ganado en la coalición 'Va por Baja California'. 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-02-2021/el-pri-no-cedera-candidaturas-al-pan-
en-coalicion-va-por-bc-vazquez-arroyo 
  
  

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
  
AFN TIJUANA /  LA JORNADA BC. 
“SÍ SE PUEDEN ENTREGAR EDIFICIOS DE GOBIERNO A LA UABC”: AMADOR 

TIJUANA BC 24 DE FEBRERO DE 2021 (AFN).- Es falso que un Juez haya otorgado un amparo 
para impedir la entrega del edificio de gobierno y la Biblioteca Municipal Benito Juárez, a 
la Universidad Autónoma de Baja California, aseguró el secretario General de Gobierno, 
Amador Rodríguez Lozano. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/115270_si_se_pueden_entregar_edificios
_de_gobierno_a_la_uabc_amador 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-02-2021/es-mentira-que-un-juez-ordenara-suspender-la-
donacion-de-inmuebles-uabc-sgg 

  
  
FRONTERA. 
“FGE Y FEDERACIÓN INVERTIRÁN 366 MDP EN SEGURIDAD” 

Ciudad de México.- Para el ejercicio administrativo 2021 la Fiscalía General del Estado de 
Baja California invertirá más de 366 millones de pesos en programas prioritarios de 
seguridad y procuración de justicia, gracias a las aportaciones presupuestales del Gobierno 
Federal  
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/FGE-y-Federacion-invertiran-366-mdp-en-
seguridad-20210225-0006.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL GOBIERNO ESTATAL EXCEDIÓ GASTO 2019” 
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Tijuana.- Fueron 76.8 millones de pesos los que gastó en alimentos y utensilios el gobierno 
del estado de Baja California durante el 2019, esto pese haber aprobado sólo 7.4 millones 
de pesos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-gobierno-estatal-excedio-gasto-2019-
6406404.html 
  
 

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MEXICALENSES PAGAN LAS PLACAS MÁS CARAS” 

Aunque se trata del mismo trámite, revalidar la tarjeta de circulación para los 
mexicalenses resulta más costoso que para los residentes del resto de los municipios 
del Estado y esto se debe a las contribuciones que recauda el Gobierno Municipal a 
través del canje de placas para la conservación de las vialidades. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mexicalenses-pagan-las-placas-mas-
caras-6404723.html 
  
   

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AUTORIZAN APERTURA DE BOSQUE DE MEXICALI Y PANTEONES; SEMANA 
ENTRANTE ABRIRÁN UNIDADES DEPORTIVAS” 
La autoridad municipal en Mexicali determinó la apertura del Bosque y Zoológico de 
la Ciudad y de panteones a partir de este fin de semana, así lo anunció la alcaldesa, 
Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/autorizan-apertura-de-bosque-de-
mexicali-y-panteones-semana-entrante-abriran-unidades-deportivas-6404155.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“VOY A RESPETAR LO QUE DIGA MI PARTIDO”: RUIZ MACFARLAND SOBRE SU 
PRECANDIDATURA A LA ALCALDÍA 
Tijuana. – La alcaldesa de Tijuana, Karla Patricia Ruiz Macfarland manifestó que 
respetara la decisión que se tome al interior del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) sobre su registro como precandidata a la alcaldía. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/voy-a-respetar-lo-que-diga-mi-partido-
ruiz-macfarland-sobre-su-precandidatura-a-la-alcaldia-morena-alcaldesa-de-
tijuana-6403989.html 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“AUMENTAN LAS ATENCIONES DE INMUJER 70% EN PANDEMIA” 
Tijuana.-Durante la pandemia, en el Instituto Municipal de la Mujer (Immujer), ha 
aumentado la demanda de atenciones en hasta un 70%, informó la titular de la 
dependencia, Priscilla Velázquez Plascencia. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aumentan-las-atenciones-de-immujer-70-
en-pandemia-6406557.html 
   
  
-      ENSENADA Y SAN QUINTÍN 
  
  
FRONTERA. 
“INSTALAN COMISIÓN PARA LA ENTREGA-RECEPCIÓN CON SAN QUINTÍN” 
Autoridades del 23 Ayuntamiento e integrantes del Concejo Fundacional, participaron 
en la instalación de la Comisión de Enlace para la entrega-recepción con el nuevo 
municipio de San Quintín, en el que participaron. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Instalan-comision-para-la-entrega-
recepcion-con-San-Quintin--20210224-0034.html 
  
  
FRONTERA. 
“PROCESO DE RECEPCIÓN ENTREGA A SAN QUINTÍN DEBE SER APEGADO A 
NORMATIVIDAD” 
Con el inicio del proceso de entrega- recepción al naciente municipio de San Quintín 
por parte del gobierno de Ensenada, deberá el Congreso Estatal promulgar 
instrumentos jurídicos al Concejo Fundacional para proveer de recursos.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Proceso-de-recepcion-entrega-a-
San-Quintin-debe-ser-apegado-a-normatividad--20210224-0035.html 
  
  

CONGRESO 

  
  
EL MEXICANO. 
“ELECCIÓN NO ESTÁ EN RIESGO, SEÑALA JUAN MANUEL MOLINA” 
MEXICALI. - La elección que está en curso en Baja California no está en riesgo, está 
garantizada, aseguró el diputado Juan Manuel Molina García, presidente de la Comisión de 
Gobernación al mencionar que el reclamo de un aumento presupuesto solicitado por el 
Instituto Estatal Electoral será atendido en tiempo. 
https://www.el-mexicano.com.mx/images/printversion/2021-02-25.pdf 
  
  
LA JORNADA BC. 
“RECHAZA CONGRESO DE BC CUENTAS PÚBLICAS DEL AYUNTAMIENTO DE TIJUANA 
EN 2017 Y 2018” 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aumentan-las-atenciones-de-immujer-70-en-pandemia-6406557.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aumentan-las-atenciones-de-immujer-70-en-pandemia-6406557.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Instalan-comision-para-la-entrega-recepcion-con-San-Quintin--20210224-0034.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Instalan-comision-para-la-entrega-recepcion-con-San-Quintin--20210224-0034.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Proceso-de-recepcion-entrega-a-San-Quintin-debe-ser-apegado-a-normatividad--20210224-0035.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Proceso-de-recepcion-entrega-a-San-Quintin-debe-ser-apegado-a-normatividad--20210224-0035.html
https://www.el-mexicano.com.mx/images/printversion/2021-02-25.pdf


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

Tijuana, 25 de febrero.- El Congreso de Baja California negó la aprobación del manejo de 
la cuenta pública que ejerció el XXIII Ayuntamiento de Tijuana durante 2017 y 2018, luego 
de que la Auditoría Superior del Estado (Asebc) detectara 57 y 99 observaciones, 
respectivamente. 
https://jornadabc.mx/tijuana/25-02-2021/rechaza-congreso-de-bc-cuentas-publicas-del-
ayuntamiento-de-tijuana-en-2017-y 
  
  
LA JORNADA BC. 
“APRUEBA CONGRESO DE BC LICENCIA TEMPORAL A EVA MARÍA VÁZQUEZ” 
Mexicali, 24 de febrero.- La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Congreso de Baja 
California aprobó la licencia temporal de la diputada panista Eva María Vázquez 
Hernández este miércoles con 18 votos a favor; la legisladora estaría buscando la 
candidatura a la alcaldía de Mexicali. 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-02-2021/aprueba-congreso-de-bc-licencia-temporal-
eva-maria-vazquez 
  
  
LA JORNADA BC. 
“RECHAZAN DIPUTADOS CUENTAS PÚBLICAS DEL AYUNTAMIENTO DE ENSENADA” 
Mexicali, 24 de febrero.- La Comisión de Fiscalización del Gasto Público del Congreso local 
, que preside la diputada, Eva Gricelda Rodríguez, no aprobó las cuentas públicas del 
ayuntamiento de Ensenada, correspondientes al ejercicio fiscal 2017 y 2018, encabezado 
por Marco Antonio Novelo Osuna. 
https://jornadabc.mx/ensenada/24-02-2021/rechazan-diputados-cuentas-publicas-del-
ayuntamiento-de-ensenada 
  
  
ZETA. 
“CONGRESO DE BC AMPLÍA RECURSOS PARA FGE Y TRANSFERENCIA DE PARTIDAS EN 
FISCALÍA DE DELITOS ELECTORALES” 
Los dictámenes 167 y 168 de la Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso del 
Estado de Baja California, fueron aprobados con mayoría de votos de los 18 diputados 
locales que estuvieron presentes en la Sesión Ordinaria del miércoles 24 de febrero. Con 
dichos dictámenes se aprobó un incremento en el presupuesto de Egresos de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) de Baja California por cuatro millones y medio de pesos, y una 
transferencia de partidas de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
de Baja California por más de 236 mil pesos. 
https://zetatijuana.com/2021/02/congreso-de-bc-amplia-recursos-para-fge-y-
transferencia-de-partidas-en-fiscalia-de-delitos-electorales/ 
  
   

  
ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“EN LOMAS DEL RUBÍ RECIBEN RESPUESTA DE LA FEDERACIÓN” 
Tijuana.- Los residentes afectados de la colonia Lomas de Rubí informaron que 
recibieron respuesta al oficio entregado en noviembre al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, en el que se les notifica que son el estado y el municipio los que 
tienen la competencia y responsabilidad para dar atención a su solicitud de sanción 
y clausura definitiva a la empresa Grupo Melo, ante la acusación de los damnificados 
como responsable del colapso de sus casas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-lomas-del-rubi-reciben-respuesta-de-
la-federacion-6406475.html 
  
   

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
RADAR BC. 
“INGRESÓ UABC MÁS DE 6 MIL MILLONES EN 2020” 
MEXICALI.- Durante 2020 la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) registró 
ingresos por 6 mil 119.4 millones de pesos, lo que le permitió mejorar su situación financiera 
y reponer fondos que habían sido tomados debido al rezago en el pago por parte del 
Gobierno del Estado, así lo dio a conocer la máxima casa de estudios. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/16384/ingreso-uabc-mas-de-6-mil-millones-en-2020 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“RINDE RECTOR DE UABC SU SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES” 
MEXICALI.- El rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), doctor Daniel 
Octavio Valdez Delgadillo, presentó en sesión del Consejo Universitario su segundo informe 
correspondiente a las actividades realizadas durante el periodo de enero a diciembre de 
2020. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/627184/rinde-rector-de-uabc-
su-segundo-informe-de-actividades.html 
  
  
  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LLEGAN A BC 21 MIL VACUNAS DE PFIZER” 
Aterrizó en Baja California un avión militar con 21 mil 450 dosis de la vacuna de Pfizer contra 
el Covid-19. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llegan-a-bc-21-mil-vacunas-de-pfizer-
6404872.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

“REGISTRA BC 118 CONTAGIOS DE COVID EN 24 HORAS”: SALUD 
Mexicali, B.C.- En solo 24 horas se detectaron a 118 personas con un contagio de Covid-19, 
así como 17 personas fallecidas, hace apenas dos días, el Estado de Baja California había 
reportado una sola muerte por el coronavirus. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Detectan-118-contagios-Covid-19-en-24-
horas-20210224-0013.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“RETIRAN HOSPITAL MÓVIL ANTE BAJA DE CASOS COVID EN MEXICALI” 
Ante la disminución de afluencia de pacientes en el Hospital General de Mexicali, la 
Secretaría de Salud informó que se iniciaron los trabajos del retiro del hospital móvil 
Centro Operativo para la Atención de Contingencias (COPAC), el cual se encontraba 
en el estacionamiento del nosocomio. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Retiran-Hospital-Movil-ante-baja-
de-casos-Covid-en-Mexicali-20210225-0001.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“PACIENTES EXIGEN UN CENTRO DE ONCOLOGÍA” 
Tijuana, BC.- Pacientes con cáncer exigieron a la Secretaría de Salud de Baja 
California la construcción de un Centro Oncológico de Tijuana, con el fin de que se les 
garantice el tratamiento completo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Exigen-pacientes-instalacion-de-
Centro-Oncologico-en-Tijuana-20210224-0013.html 
  
   
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NO ‘EXTRAÑA’ OLA VIOLENCIA QUE VIENE DESDE SAN LUIS RÍO COLORADO”: 
CCE MEXICALI 
Al Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali no “le extraña” la ola de violencia 
que se cree que viene desde el hermano municipio de San Luis Río Colorado, Sonora, 
así lo manifestó Rodrigo Llantada Ávila, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial de Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-extrana-ola-de-violencia-que-
viene-desde-san-luis-rio-colorado-cce-mexicali-6404826.html 
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MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MEJORARÁ CALIDAD DEL AIRE EN MEXICALI” 
La alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda, acordó la generación de 27 
hectáreas de áreas verdes como parte de la adopción de espacios de empresarios y 
representantes civiles, el objetivo: mejorar la calidad del aire de la capital de Baja 
California, un problema añejo en esa comunidad. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mejorara-calidad-del-aire-en-
Mexicali-20210224-0016.html 
  
   

  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“CAEN” TRES INSPECTORES DE COEPRIS; FALTAN CINCO 

  
  

-      JORGE RAMOS YA ES EL CANDIDATO DE LA ALIANZA OPOSITORA A LA 
ALCALDÍA 

-      EL PES SE VUELVE A QUEJAR DE BONILLA POR COMENTARIOS EN SU CONTRA 

-      IVÁN DE LA SELVA RUBIO, DEJA LA REPRESENTACIÓN DE BC EN CDMX; VA OTRO 
MARES 

  
Con la ausencia del dirigente Estatal priista, Carlos Jiménez Ruiz, los integrantes de la alianza 
Va por Baja California, por fin decidieron oficializar la que será su candidatura a la alcaldía 
de Tijuana, en la persona de Jorge Ramos Hernández, quien peleará un cargo por el que 
participa por tercera ocasión. 
Y tras aclarar (de nuestra parte, antes de que inicien las versiones) que Jiménez Ruiz no asistió, 
no porque estuviera buscando los caminos que dirigen hacia el PES, sino porque “juran” que 
estaba atendiendo agenda con el CEN priista, aquí en Tijuana se celebró la reunión en la 
que el Partido de la Revolución Democrática actúo como si hubiesen decidido, efectivamente, 
que Jorge Ramos fuera su candidato, ya que al final, la posición quedó en alguien del PAN. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/115271_afn_politico_caen_tres_inspectores_de_c
oepris_faltan_cinco 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
LORA DESMIENTE… LOS COHETES… 
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¿Qué habrá pasado con aquella denuncia que se presentó referente a la quema de cohetes 
en la ceremonia del 16 de septiembre del 2020? Pues nada. Y es que la Fiscalía General 
del Estado, que la encabeza GUILLERMO RUIZ HERNÁNDEZ, por cierto, compadre del 
gobernador JAIME BONILLA VALDEZ, al parecer no ha movido un dedo sobre el tema. Hay 
que recordar que a pesar de los altos niveles de contaminación en la capital del estado, en 
la Ceremonia del Grito de Independencia se quemaron cohetes, cuando en años anteriores, 
los fuegos artificiales fueron cambiados por proyecciones en video en los edificios de 
gobierno, precisamente para evitar la contaminación. BONILLA VALDEZ argumentó que hubo 
cohetes porque así se lo pidió la gente, además, que esto eran exageraciones de sus 
adversarios que no están contentos con nada. El hecho es que hay una denuncia presentada 
por el regidor FERNANDO ROSALES ante la Fiscalía, debido a que no hubo tal permiso por 
parte de la Dirección de Protección al Ambiente municipal que encabeza EFRAÍN NIEBLAS. En 
aquella ocasión, en una rueda de prensa cuando BONILLA VALDEZ todavía visitaba la capital 
del estado y atendía a los medios locales, dijo a los reporteros que tenía el permiso de la 
Secretaría del Ayuntamiento y de la alcaldesa MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, que lo 
acompañaba en ese momento en la hoy abandonada oficina del gobernador, hasta sacó un 
documento firmado por el secretario del Ayuntamiento, otorgando el permiso, pero el papel 
no se encontraba membretado. Se trata de un asunto viejo pero al parecer la Fiscalía mandó 
al cajón del olvido este asunto en el que al parecer, los compadres se tapan unos a otros, y 
en la que el gobernador se mete a la vida municipal a hacer lo que le da la gana, pero eso 
sí, en seguridad pública ahí sí, solo deslinda “responsabilidades”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6406042.html 
  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
DEFINE MARINA SALIDA… CIERRA GESTIÓN EN CONSULTEN… NUEVO PRESIDENTE… 

  
La alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda, definió ya el día en que pedirá 
licencia como alcaldesa para dedicarse a la campaña como candidata a la gubernatura de 
Baja California. 
Marina del Pilar señaló que será el 6 de marzo el último día que firme como alcaldesa de la 
capital del estado, para ceder el lugar a María Guadalupe Mora, mejor conocida como 
Lupita Mora, quien tomaría el cargo el 7 de marzo. 
Por su parte, Lupita Mora señaló que ya se encuentra definiendo su equipo de trabajo, ya 
que se espera que una parte del grupo de confianza de Marina del Pilar se vaya con ella 
para hacer frente a la campaña. 
La misma Marina del Pilar señaló que parte importante de su equipo se irá con ella, pero por 
el momento no ha confirmado nombres ya que la lista podría cambiar de un día a otro. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20210224-0019.html 
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